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UN MESSAGE DE VOTRE DÉPUTÉ

Chers résidents de Laurier–Sainte-Marie, 

Les premiers mois de l’année sont l’occasion de réfléchir à nos buts et à nos objectifs. J’ai 

entamé la nouvelle année avec confiance et détermination. Je continue de travailler pour 

atteindre nos ambitieux objectifs environnementaux et assurer le bien-être de toutes et 

tous, ici dans Laurier–Sainte-Marie et partout au pays.  

Au cours des derniers mois, le gouvernement du Canada a été au cœur de deux ententes 

importantes. En décembre dernier, les efforts que nous avons déployés tout au long de la 

15
e
 Conférence des Parties sur la biodiversité (COP15), à Montréal, ont mené le 

gouvernement canadien et ses partenaires mondiaux à l’adoption du Cadre mondial de 

Kunming-Montréal pour la biodiversité, qui représente, de l’avis de l’ensemble des pays 

présents, experts et ONG, une grande victoire pour la planète et l’humanité tout entière.  

Puis, en février, nous avons conclu une entente avec les provinces et territoires pour des 

investissements supplémentaires majeurs en santé. Notre système de soins de santé et nos 

travailleurs de la santé sont soumis à d’énormes pressions, une situation qui s’est aggravée 

avec la pandémie, et il faut immédiatement passer à l’action pour offrir de meilleurs soins 

de santé aux Canadiens et Canadiennes.  

Au cours des derniers mois, vous nous avez partagé vos inquiétudes face à la hausse du 

coût de la vie, dans un contexte d’incertitude économique mondiale, et nous vous avons 

entendus. C’est pourquoi nous mettons en œuvre des programmes qui contribueront à 

rendre la vie plus abordable, tels que le Supplément unique à l’Allocation canadienne pour 

le logement et la Prestation dentaire canadienne pour les enfants, que je vous invite à 

réclamer.  

N’hésitez pas à contacter mon bureau si vous avez des questions. 

Mon équipe et moi sommes là pour vous. 

Sincèrement, 

Steven Guilbeault     

Député de Laurier–Sainte-Marie 

Ministre de l’Environnement et du Changement climatique 
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Réclamez le Supplément unique à 

l’Allocation canadienne pour le 

logement de 500 $ 

     Date limite : le vendredi 31 mars 2023 

 Détails en p.2 

Services offerts par mon bureau : 

• Mesures d’aide COVID-19

• Assurance-emploi

• Régime de pensions du Canada

• Sécurité de la vieillesse

• Supplément de revenu garanti

• Agence du revenu du Canada

• Citoyenneté et immigration

• Passeport Canada

• Anciens combattants

• Prêts d’études canadiens

• Financement pour les organismes

• Sociétés d’État fédérales

• Acquisition de drapeaux et

d’épinglettes du Canada

Hiver 2023 

mailto:steven.guilbeault@parl.gc.ca
stevenguilbeault.libparl.ca/
https://www.canada.ca/fr/services/impots/prestations-pour-enfants-et-familles/supplement-allocation-canadienne-logement.html
fekno
Texte surligné 

fekno
Texte surligné 

fekno
Texte surligné 

fekno
Texte surligné 

https://www.canada.ca/fr/sante-canada/services/priorites.html
https://www.canada.ca/fr/services/impots/prestations-pour-enfants-et-familles/supplement-allocation-canadienne-logement.html
https://www.canada.ca/fr/agence-revenu/services/prestations-enfants-familles/allocation-canadienne-enfants-apercu.html


Accueillir la Quinzième Conférence des Parties à la Convention des Nations 

Unies sur la diversité biologique (COP15), qui s’est tenue à Montréal du 7 au 

19 décembre dernier, représentait un défi de taille, mais je savais que nous 

étions prêts à le relever. Réunir dans un si court délai (nous avons eu 5 mois 

pour préparer cette conférence alors qu’il en faut généralement 24) 196 pays 

pour la plus grande conférence sur la biodiversité depuis une génération était, 

en soi, une tâche herculéenne.  

Le Cadre mondial de Kunming-Montréal pour la biodiversité est une grande 

victoire pour la planète et l’humanité tout entière, marquant un changement 

de cap pour mettre un frein à la disparition incessante des habitats et des 

espèces grâce à l’engagement de la communauté internationale de protéger 

au moins 30 % des milieux naturels terrestres et marins à l’échelle mondiale 

d’ici 2030. 

En plus du leadership qu’il a exercé lors de ces négociations internationales, le 

Canada a pris plusieurs engagements au cours de la COP15, notamment : 

• un investissement pouvant atteindre 800 millions de dollars pour 

soutenir jusqu’à quatre initiatives de conservation dirigées par les 

Autochtones. À terme, ces initiatives pourraient protéger une superficie 

supplémentaire d’un million de kilomètres carrés. 

• un nouvel investissement supplémentaire de 350 millions de dollars pour 

aider les pays en développement à protéger la nature. Le Canada s’est 

également joint à une déclaration commune des donateurs qui prévoit 

l’octroi de milliards de dollars de la part de la communauté 

internationale pour protéger et restaurer la nature. 

• un financement de 255 millions de dollars pour soutenir des projets 

visant à aider les pays en développement à s’assurer d’un avenir solide, 

notamment en luttant contre les changements climatiques, en 

protégeant la nature et en soutenant des économies locales résilientes. 

Ce financement est principalement alloué au Fonds pour 

l’environnement mondial de la Convention des Nations Unies sur la 

biodiversité, ce qui fait du Canada le septième plus important pays 

donateur à ce fonds. 

• l’amorce des prochaines étapes importantes sur l’interdiction visant les 

plastiques à usage unique néfastes, en plus d’un nouveau soutien pour la 

restauration et la conservation des océans, ainsi que la recherche 

scientifique dans ce domaine partout au Canada, grâce à des 

programmes de financement à hauteur de 227,5 millions de dollars. 

Nous nous attelons maintenant à l’implantation domestique de ce cadre 
ambitieux pour la planète.  La mise en œuvre des objectifs de la COP15 
au Canada requerra une contribution de tous les secteurs de notre 
société. Je suis d’avis que pour assurer notre succès, nous devrions 
enchâsser ces objectifs dans une loi.   

 

UNE ENTENTE HISTORIQUE POUR LA 
BIODIVERSITÉ À LA COP15  

Tous les Canadiens et Canadiennes méritent un système de soins de santé 

universel, accessible et de grande qualité qui leur permette d’accéder 

rapidement à des services de santé.  

Le 7 février dernier, notre gouvernement a annoncé que 198,6 milliards de 

dollars sur 10 ans seront octroyés en nouveau fonds pour les provinces et 

territoires pour améliorer les services de soins de santé offerts à la population 

canadienne. Ces investissements, qui s’ajoutent à un financement déjà 

important, contribueront à bâtir un système de santé englobant ce qui suit : 

• un accès à des services de santé familiale de qualité lorsqu’ils sont 

nécessaires, y compris dans les régions rurales et éloignées et dans les 

communautés mal desservies; 

• des travailleurs de la santé résilients et soutenus qui fournissent des 

services de soins de santé sûrs, efficaces et de qualité; 

• un accès à des services de santé mentale, de traitement de la 

toxicomanie et de lutte contre les dépendances qui soient équitables et 

de qualité et offerts en temps opportun; 

• un accès aux renseignements médicaux électroniques des patients. 

Mais l'argent seul ne suffit pas pour régler le problème – c'est pourquoi nous 

avons lié ce financement à des objectifs. Nous demandons aux provinces et 

aux territoires d’élaborer des plans d’action qui décrivent comment le 

financement sera utilisé et comment les progrès seront mesurés et vous 

seront communiqués. Nous continuerons de travailler en collaboration avec le 

gouvernement du Québec sur les prochaines étapes, et ce, dans l’intérêt de la 

population et des travailleurs de la santé.  

UNE ENTENTE POUR DES INVESTISSEMENTS 
SUPPLÉMENTAIRES EN SANTÉ 

Tout le monde devrait avoir un chez-soi sécuritaire et abordable, mais cet 

objectif n’est plus à la portée d’un nombre grandissant de Canadiennes et de 

Canadiens. Notre gouvernement a mis en place le supplément unique à 

l'Allocation canadienne pour le logement dans le but d’aider les locataires à 

faible revenu à payer leur loyer. Vous pourriez avoir droit à un paiement 

unique non imposable de 500 $ si vous : 

• avez un revenu net rajusté pour 2021 de 35 000 $ ou moins pour les 

familles, et de 20 000 $ ou moins pour les particuliers 

• consacrez au moins 30 % de votre revenu net rajusté au loyer de votre 

résidence principale au Canada 

Le portail de demande est ouvert jusqu'au vendredi 31 mars 2023 : https://

www.canada.ca/fr/services/impots/prestations-pour-enfants-et-familles/

supplement-allocation-canadienne-logement.html. Notez qu’il est également 

possible de soumettre une demande par téléphone au 1-800-282-8079.  

RÉCLAMEZ LE SUPPLÉMENT À L’ALLOCATION 
CANADIENNE POUR LE LOGEMENT 
 

              —>>>  DATE LIMITE : LE VENDREDI 31 MARS 2023 

Notre gouvernement a mis en place la Prestation dentaire canadienne, qui 

offre des paiements initiaux directs et libres d’impôt totalisant jusqu’à 1 300 $ 

par enfant (jusqu’à 650 $ par année, pour deux ans) pour couvrir les frais 

dentaires des enfants âgés de moins de 12 ans. Elle est offerte aux familles 

ayant un revenu net sous 90 000 $ et n’ayant pas d’assurance dentaire privée.  

Vous pouvez dès maintenant demander la prestation qui couvre les soins 

dentaires reçus par les enfants admissibles entre le 1er octobre 2022 et le 30 

juin 2023 rapidement, facilement et en toute sécurité sur le portail « Mon 

Dossier » de l’Agence du revenu du Canada (également accessible par 

l’intermédiaire de Mon dossier Service Canada) ou au 1-800-715-8836. 

Notre système de couverture des soins dentaires s'étendra ensuite aux moins 

de 18 ans, aux personnes âgées et aux personnes vivant avec un handicap en 

2023, avec une mise en œuvre complète d'ici 2025. 

RÉCLAMEZ LA PRESTATION DENTAIRE 
CANADIENNE 
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A MESSAGE FROM YOUR MP
Dear residents of Laurier–Sainte-Marie, 

 

The first months of the year are an opportunity to reflect on our goals and objectives. I 

started the new year with confidence and determination. I continue to work to achieve 

our ambitious environmental goals and ensure the well-being of all, here in Laurier–

Sainte-Marie and across the country.  

 

In recent months, the Government of Canada has been at the center of two important 

agreements. Last December, our efforts at the 15th Conference of the Parties (COP15) to 

the United Nations Convention on Biological Diversity, in Montreal, led the Canadian 

government and its global partners to adopt the Kunming-Montréal Global Biodiversity 

Framework, which represents, in the opinion of the countries present, experts, and 

NGOs, a great victory for the planet and humanity as a whole.  

 

Then, in February, we concluded an agreement with the provinces and territories for 

major additional investments in health care. Our health care system and our health care 

workers are under enormous pressure, a situation that has worsened with the pandemic, 

and immediate action is needed to provide better health care for Canadians. 

 

Over the past few months, you have shared your concerns about the rising cost of living 

in a context of global economic uncertainty, and we have heard you. That is why we are 

implementing programs that will help make life more affordable, such as the one-time 

top-up to the Canada Housing Benefit and the Canada Dental Benefit for children, 

which I encourage you to claim. 

 

Please feel free to contact my office if you have any questions.  

 

My team and I are here for you. 

 

Sincerely, 

 

Steven Guilbeault 

Member of Parliament for Laurier–Sainte-Marie 

Minister of Environment and Climate Change 

 

CONTACT 

CONSTITUENCY OFFICE 

800, DE MAISONNEUVE 

EAST BLVD, SUITE 1010, 

MONTREAL (QUEBEC)     

H2L 4L8  

Tel. 514-522-1339 

Laurier–Sainte-Marie  

steven.guilbeault  @s_guilbeault  stevenguilbeault  

steven.guilbeault@parl.gc.ca  

stevenguilbeault.libparl.ca/  

Printed on 100 %  

Canadian recycled paper 

Winter 2023 

Claim the $500 One-time top-up to 

the Canada Housing Benefit 

Closing Date: Friday, March 31, 2023 

                                              Details on page 2   
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Services offered by my office 

. 

• COVID-19 Support Measures 

• Employment Insurance 

• Canada Pension Plan 

• Old Age Security 

• Guaranteed Income Supplement 

 
 
 

• Canada Revenue Agency 

• Citizenship and Immigration 

• Passport Canada 

• Veterans Affairs   
 

 
 
 

• Canada Student Loans 

• Federal funding for organizations 

• Federal Crown Corporations 

• Acquisition of Canadian flags and pins 

Hosting the Fifteenth Conference of the Parties to the United Nations 

Convention on Biological Diversity (COP15), which was held in Montreal from 

December 7 to 19, was a daunting challenge, but I knew we were ready to 

take it on. Bringing together 196 countries for the largest biodiversity 

conference in a generation in such a short time (we had 5 months to organize 

this conference instead of the 24 months usually needed) was in itself a 

herculean task.  

The Kunming-Montréal Global Biodiversity Framework is a major win for our 

planet and for humanity as a whole, charting a new course away from the 

relentless destruction of habitats and species by ensuring the protection of at 

least 30 percent of global land and water by 2030. 

In addition to its leadership in these international negotiations, Canada made 

several commitments during COP15, including: 

• Up to $800 million to support up to four Indigenous-led conservation 

initiatives. Once completed, these projects could protect an additional 

one million square kilometres. 

• $350 million in new and additional funding to support developing 

countries in protecting nature. Canada also joined like-minded countries 

in a joint donor statement that sets out billions of dollars from the 

international community to protect and restore nature. 

• $255 million toward projects to help developing countries build a strong 

future, including by fighting climate change, protecting nature and 

supporting resilient local economies. Most of this funding will go toward 

the United Nations Convention on Biological Diversity’s Global 

Environment Facility—making Canada its 7th-largest donor country. 

• The next important steps in the ban on harmful single-use plastics, as 

well as new support for ocean restoration, conservation, and research 

across Canada, backed up by $227.5 million in funding. 

We are now working on the domestic implementation of this ambitious 

framework for the planet. Implementing the COP15 goals in Canada will 

require input from all sectors of our society. I believe that to ensure our 

success, we should enshrine these goals in law.  

A HISTORIC AGREEMENT FOR BIODIVERSITY 
AT COP15  

All Canadians deserve a universal, accessible and high-quality health care 

system that allows them to access health services quickly. On February 7, our 

government announced $198.6 billion over 10 years in new funding for the 

provinces and territories to improve health care services for Canadians. These 

investments, in addition to already significant funding, will help build a health 

care system that includes: 

• access to quality family health services when needed, including in rural 

and remote areas and in underserved communities; 

• resilient and supported health workers who provide safe, effective and 

quality healthcare services; 

• access to equitable, quality and timely mental health, substance abuse 

and addictions treatment services; 

• access to patients’ electronic health information. 

But money alone is not enough to solve the problem – that’s why we tied this 

funding to goals. We are asking provinces and territories to develop action 

plans that outline how the funding will be used and how progress will be 

measured and shared with you. We will continue to work with the 

Government of Quebec on the next steps, in the interest of the public and 

health care workers.  

AGREEMENT FOR ADDITIONAL HEALTH CARE 
INVESTMENTS 

Everyone should have a safe and affordable place to call home, but this goal is 

no longer available to a growing number of Canadians. Our government 

introduced the One-time top-up to the Canada housing benefit to help low-

income tenants pay their rent. You may be eligible for a one-time, non-taxable 

payment of $500 if you: 

• have a 2021 adjusted net income of $35,000 or less for families and 

$20,000 or less for individuals 

• spend at least 30 % of your adjusted net income on the rent of your 

principal residence in Canada 

Apply by Friday, March 31, 2023 : https://www.canada.ca/en/services/taxes/

child-and-family-benefits/top-up-canada-housing-benefit.html. Please note 

that it is also possible to submit a request by phone at 1-800-282-8079. 

CLAIM THE ONE-TIME TOP-UP TO THE 
CANADA HOUSING BENEFIT  
 

                                     —>>>  DEADLINE : FRIDAY, MARCH 31, 2023 

Our Government has introduced the Canada Dental Benefit, which provides 

up to $1,300 per child (up to $650 per year for two years) in direct, tax-free 

upfront payments to cover dental expenses for children under the age of 12. 

This benefit is available to families with a net income of less than $90,000 who 

do not have access to private dental insurance.  

You can now claim the benefit that covers dental care received by eligible 

children between October 1, 2022, and June 30, 2023 quickly, easily and 

securely on the Canada Revenue Agency’s My Account portal (also available 

through My Service Canada Account) or by calling 1-800-715-8836. 

Our dental coverage system will then extend to people under 18, seniors and 

people with disabilities in 2023, with full implementation by 2025. 

CLAIM THE CANADA DENTAL BENEFIT FOR 
CHILDREN 
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